

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.  
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.  
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PUERTOS: 3 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO: 12 —  
ULTRAMAR: 15 —  
PRECIO DE LA VENTA:  
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 cént. 30 ejemplar.  
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LVII—NÚM. 17.802.

Madrid.—Jueves 8 de Noviembre de 1903.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

## ANISETE-LABLANCA-LADY PRETTY

SECRETOS INGLÉS, único en su clase para conservar el color y la belleza en todas las periferias. Depósito: Sres. Vela y Compañía, Madrid.

### Ecos de Londres

#### Las sufragistas en la cárcel

##### DE NUESTRO REDACTOR

Las sufragistas presas no lo pasan muy bien en la cárcel de mujeres. Una de ellas, Mrs. Pott, la Lawrence, confesó al ser interrogada que no se sentía muy bien. Se ven obligadas a salir de la prisión, previa la fianza de 10 libras que responden de su buena conducta durante seis meses.

Todas ellas podrían salir de la cárcel en depositando esa fianza; pero prefieren quedarse en Holloway para que las mujeres de Inglaterra las consideren mártires. En la cárcel no lo pasan muy bien. Se ven obligadas a llevar el traje ordinario de las otras presas. Y por añadidura varias de las sufragistas están enfermas.

Dos de ellas, Mrs. Martyn y Mrs. Baldock, están en el hospital. Miss Annie Kenney está bastante enferma. Miss Miller padece de los ojos. Las demás tampoco están muy bien. Las únicas que conservan su alegría y su salud son las dos hijas de Mrs. Pankhurst, que no es sólo la figura más saliente del feminismo militante inglés, sino que ha dado al movimiento nada menos que tres hijas para que le sirvan de lugartenientes.

También Mrs. Cobden Sanderson se conserva muy contenta y alegre. La hija mayor del gran Cobden (apliquemos ese adjetivo con licencia) de los protestantes españoles dice que no quiere casarse. Se ven obligadas a hacer concesiones de ninguna clase. «Deseo que se sepa—ha dicho a un reportero—que estoy aquí por la causa de las mujeres trabajadoras, no por la de las mujeres que juegan al bridge y se divierten con lord Crowe (el yerno de Rosebery) y con Mr. Asquith (el ministro de Hacienda). Para estas mujeres no he venido a la cárcel.»

«No hecaído en la cárcel», dice Mrs. Sanderson en esta manifestación. Las mujeres elegantes de Londres, las que juegan al bridge y se divierten con lord Crowe, ya con Mr. Asquith, ya con otras personas, porque los dos citados no monopolizan a todas las mujeres de la buena sociedad, no se preocupan ni poco ni mucho del movimiento sufragista, al que consideran como una venganza sufragista de las mujeres que, por no haber podido ser amadas, desearían ser tenidas.

«Es muy posible que ello sea así. Es muy posible que la pasión que mueve a las sufragistas en sus anhelos de poder político, sea deseo de mostrarse en una posición superior a la de esas mujeres que han llegado a la usmaria, sencillamente por ser guapas.»

También es muy posible que la primera manifestación de un gobierno feminista consistiera en el uso del escote en las comidas de Inglaterra.

Pero, realmente, no tenemos derecho a inquietar en cuáles sean los motivos ocultos que impulsan a las sufragistas, ni los verdaderos ideales que persiguen, después de las siguientes palabras pronunciadas en un Club feminista de Nueva York, por Mrs. Cory, en el curso de una apología a la buena obra realizada por las sufragistas de Londres.

«¿Que es lo que quieren las mujeres? «No debemos descansar—ha dicho mistress Cory—hasta que realicemos nuestro sueño de utopía. Y conociendo como yo conozco nuestros ideales, confiada como yo estoy de que hemos de alcanzarlos, fijo la vista en el futuro esplendoroso, y espero, alegremente el tiempo en que una mujer, cuya vida se dedice ante los tribunales, sea defendida por un abogado mujer, condenada por un jurado compuesto de mujeres, sentenciada por una mujer juez, consolada por una mujer capellán y ejecutada por una mujer verdugo. Entonces y solo entonces habrá alcanzado su debido lugar en el mundo.»

«¿En qué mundo?»—pregunta inocentemente el *Punch*.

### Ramiro de Maeztu.

#### INGLATERRA Y ESPAÑA

##### POR EL REY EDUARDO

Vigo 7. Ha fundado en este puerto el crucero inglés *Isis*. Escuela de guardias marinas.

El buque procede de Baleares, y permanecerá aquí cinco días.

Al partir saludó a la plaza, siendo contestado con las salvas correspondientes.

Las guardias marinas y la tripulación han venido a tierra, siendo presenciado el desembarco por numeroso público.

El viernes, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Rey Eduardo, los buques de la escuadra inglesa serían empavados, haciéndose las salvas correspondientes.

El almirante irá a bordo un banquete oficial, invitando a las autoridades civiles y militares de esta plaza.

Los buques de guerra españoles surtos en el puerto enarbolando también sus banderas de señales, adhiriéndose así al jubilo de los marinos británicos.

### DE PALMA DE MALLORCA

#### Cable directo.

PALMA DE MALLORCA 7. Ha causado excelente efecto el telegrama que ha recibido el gobernador, firmado por el general Weyler y los diputados a Cortes Sres. Rosallo, Font y Arce, manifestando haber sancionado el Rey un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para adjudicar, por subasta, el tendido de un cable directo entre Barcelona y esta capital.

#### El temporal.

Un nuevo temporal ha interrumpido los servicios marítimos, que empezaron hoy a normalizarse.

Dos vapores correo han suspendido su salida, y los que han llegado dicen que la travesía les ha muy difícil.

Los barcos anclados en el puerto reforzaron sus amarras.

#### La escuadra inglesa.

También por causa del temporal no ha entrado en este puerto la escuadra inglesa, que se esperaba esta tarde, compuesta de seis hermosos acorazados.

Al pasar por frente al puerto, navegando a gran velocidad, el almirante comunicó desde el buque por medio de la telegrafía sin hilos con el crucero *Diamond*, ordenándole se desatara y se dirigiera a recoger la correspondencia de la escuadra.

Los demás buques se refugiaron en la bahía de Alcúdia, haciendo lo propio el *Diamond*, una vez que cumplió el orden del almirante.

Al ser los cancheros del crucero inglés leido numeroso público a los muelles, causando desordenado efecto la noticia de que

no recalarían aquí los buques ingleses, pues desde Alcúdia regresarán a Gibraltar.

### El conflicto de los cerdos.

PALMA DE MALLORCA 8. El redactor enviado por *La Almodaina* para estudiar en Cataluña el conflicto de los cerdos, telegrafía hoy que el negocio de los ganaderos catalanes que surten el mercado de Barcelona con cerdos franceses, ha sufrido considerables pérdidas.

Los cerdos mallorquines, llegados desde el lunes, han surtido en mayor número que los franceses los mercados de Gerona, Matarró, Sabadell y Tarrasa, donde aquellos son más apreciados.

Se han cotizado desde 13 a 13,50 pesetas arroba.

Dicho periodista añade también que la importación de reses, francesas disminuye de día en día, restableciéndose la normalidad en el ramo más importante de la riqueza pecuaria de estas islas.

### LA VAQUANTE DE CHESTE

#### ¿VEGA A LA ACADEMIA?

Recordarán nuestros lectores que algunas veces, cuando hubo vacantes en la Academia Española, indicamos el nombre de Ricardo de la Vega entre otros que sonaban para ocuparlas.

En esas ocasiones no tuvimos la fortuna de ser escuchados, y salvo en casos excepcionales, como la elección del insigne novelista Palacio Valdés, no solía ser muy bien acogida por la opinión pública la designación oficial del candidato.

Ahora parece que, al fin, se ha pensado seriamente por algunos acáñicos en llevar a la docta Corporación al Sr. autor de *Papa la frescachera*, *Providencias judiciales*, *La canción de la Lola*, *Los baños del Manzanares* y otros muchos sainetes tan notables como desde D. Ramón de la Cruz hasta el día nadie los ha escrito.

Si la oratoria política está archirepresentada en la Academia, no hay razón para que el sainete no lo esté. «O es que los sainetes son obras menos literarias que los programas ministeriales?»

La mayor prueba de los merecimientos de Ricardo de la Vega está en las generales simpatías que ha despertado su candidatura.

Pero esta vez hay también un dato más, y de otro orden. Nos referimos a la expresa voluntad del académico a quien se trata de reemplazar. En diversas ocasiones expresó el conde de Guasto su deseo de llevar a la docta casa al hijo de D. Ventura de la Vega, su mayor amigo, y con tanto entusiasmo acariciaba Cheste esta idea, que para patrocinaria escribió en cierta ocasión unos versos, que fueron leídos en la propia Academia Española entre grandes aplausos.

Este diario no pertenece al Trust.

### ECOS MILITARES

#### PRENSA PROFESIONAL

*Exército y Armada* continúa el estudio de las reformas de Guerra, ocupándose de las bases 7.ª, 8.ª y 9.ª del proyecto, referentes al servicio de Estado Mayor, término de la carrera en general de brigada, y ascensos a los empleos de general de división y teniente general.

El *Exército Español* defiende el criterio sustentado por el general Luque en lo que se refiere a la amortización de las vacantes de capitán general.

La *Correspondencia Militar* trata de la rebaja de edades, y dice que ningún general, jefe u oficial debe pasar a la situación de retirado en virtud de las reformas, sino que es conveniente y justo destinarlos a puestos sedentarios y de reposo.

#### ASCENSOS

Han ascendido este mes en Artillería.—Comandantes, 3; capitanes, 3, y primeros tenientes, 5.  
Sanidad Militar.—Médico mayor, 1; médico primero, 1, y médicos segundos, 2.

#### DESTINOS

El comandante de Infantería D. Antonio Meulener y Berdeguer ha sido destinado a la plantilla del ministerio de la Guerra, y el primer teniente de Caballería D. Luis Valcárcel continúa en situación de reemplazo hasta obtener colocación en activo.

También se ha publicado una propuesta de destinos de Artillería, que, por su gran extensión no reproducimos.

#### ESCUELAS PRACTICAS

Pronto darán principio las de Artillería de la Comandancia de Cartagena, realizándose ejercicios, tanto de día como de noche, en la forma que dispondrá la autoridad militar de la plaza.

JUSTOS ELOGIOS  
Se hacen de la noble y patriótica conducta observada por varios pueblos de las provincias de Madrid y Toledo durante las últimas maniobras, recibiendo con entusiasmo a las columnas y alojando y obsequiando espléndidamente a generales, jefes y oficiales.

El ministro de la Guerra seguramente premiará esta conducta, digna de alabanzas y de imitación.

#### EL GENERAL SALVEDO

El capitán general de Galicia piensa recorrer los pueblos del territorio de su mando para darse a conocer a las fuerzas que lo guarnecen y que dependen de su alta autoridad.

Visitará Ferrol, Orense, Tuy, Lugo, Betanzos, Vigo, Santiago y Pontevedra, regresando después a la Coruña.

#### Alsagák.

##### LOS ESTUDIANTES GRANADINOS

#### HOMENAJE A CAJAL

GRANADA 7. Los estudiantes de la Facultad de Medicina de esta Universidad se han reunido hoy para acordar la forma de rendir un homenaje al sabio Ramón y Cajal.

Se ha acordado ofrecerle un album de fotografías y vistas de Granada, firmado por todos los escolares de la Facultad de Medicina, y por los representantes de las demás facultades, celebrando una función teatral destinando sus productos íntegros a la creación de una clínica de enfermedades nerviosas que lleve el nombre del eminente histólogo, organizando el mismo día una manifestación pública.

También se tomó el acuerdo de invitar a los estudiantes madrileños a constituir un Ateneo médico escolar, y apoyar a los escolares de Madrid en todo cuanto proyecten hacer en honor de Cajal.

La reunión, en la que reinó gran entusiasmo, terminó aprobándose por aclamación una moción solicitando que lleve el nombre de Ramón y Cajal una de las calles principales de Granada.

### TEATRO REAL

#### LA PROXIMA TEMPORADA

Por fin se ha dado a conocer la lista oficial de la compañía lírica que actuará en el teatro Real durante el próximo invierno.

Solamente aquellos que siguen con detenimiento cuanto se relaciona con cuestiones de arte pueden comprender el trabajo que cuesta a todo empresario europeo formar una compañía de ópera para la temporada de 1906-1907.

Las Empresas Conried y Hammerstein, de Nueva York, se han apoderado de casi todos los cantantes, con los cuales contaban los teatros de Europa; y cuando a pesar de ello ofrece el Sr. Arana a sus abonados un cartel bueno en conjunto, excelente y hasta notable en algunos detalles, bien puede decirse que merece el aplauso de los aficionados al arte lírico.

Nada menos que nueve sopranos aparecen en el cartel, y los dos primeros nombres de la lista son de dos verdaderas celebridades: María Barrientos, la única diva española, el ruiseñor maravilloso que evoca a un siglo de distancia la gloria de Angélica Catalani, y Gemma Bellincioni, que vuelve a Madrid después de quince años de ausencia, para demostrar que pueden aplicarse las palabras dedicadas por Shakespeare a Cleopatra: «Ni los años pueden marchitarla, ni el uso deteriorar su variedad infinita.»

De las artistas que aplaudimos en la última temporada, vuelven la hermosa y notable soprano Lina Pasini-Vitoli, que tantas simpatías tiene en Madrid; la no menos bella Josefina Sins, y Luisa García Rubio, tan útil a la Empresa por su inteligencia y por su modestia.

Cantarán por primera vez en el Real cuatro tipos todas jóvenes y de agradable presencia. Son éstas: la Petrella, soprano dramática de brillantes facultades, que cultivó un extenso y variado repertorio; Lina Siebanch, joven y bella cantante, de buenas condiciones; la señora Benchi, especialista en patriótica nuestra, y Emma da Pucci, una de las pocas sopranos que cantan el *Guillermo Tell*, y contratada especialmente para esta ópera.

Todos los buenos aficionados saludarán con alegría a la eminente contralto Armida Parsi, que volverá a ocupar el puesto que nadie ha llenado como ella en los últimos años de la historia del Real. Compañerita de ella es el trabajo la señorita Dahlander, tan conocida de nuestro público.

Y llegamos a los tenores, pudiendo asegurarse que no podía hacer más el simpático D. José Arana, cuando se recuerda que la América del Norte ha monopolizado a Bonci y a Bassi, dos de los triunfadores de la última temporada, cuya *reconferma* se daba por segura.

Diremos por vez primera al tenor Auselini, artista que tiene hoy pocos rivales en el canto delicado, y que por su estilo y su romántica presencia es considerado el intérprete ideal de la *Manon*, de Massenet, obra con la cual debutará este notable artista. Volverán también los señores Benchi, especialista en cantantes muy queridos los de nuestro público: Garbin, el sin par Rodolfo de *La Bohème*, y Vinas, el espléndido Lohengrin, que tendrán ocasión de lucirse en estas y otras *particellas* de su repertorio. Otro cantante nuevo para Madrid es el tenor de fuerza Mario Gilion que, según se dice, es un fenómeno vocal, y a ello da probabilidad su intención de debutar con *Guillermo*, ópera cuyos exigencias justifican la tan celebrada frase de Rossini: «Completan la lista el Sr. Frosini, tenor lírico que trae buenos antecedentes, y Cárta, que ya ha cantado varias veces en el Real.»

Al leer los nombres de los baritonos, el aficionado menos wagnerista tiene que exclamar: *¡Salve, o sol!* Porque volveremos a oír al gran Sammarco, al *cantante* de las últimas temporadas, al artista cuyo triunfo es seguro en cualquier obra que interprete. Nuestro inteligente y notable compatriota Ramón Blanchart y el valiente Pacini son dos excelentes elementos, y los bajos son antiguos amigos del público, a excepción de Sabellico, que viene con buenas referencias.

No necesitamos hacer el elogio del célebre maestro Edoardo Mascagni, que tantas simpatías dejó hace dos años, y cuyo trabajo, siempre notable, le ha valido en todas ocasiones el aplauso de los buenos aficionados.

—Si, eso es. Su especialidad eran las personas ricas que andan por la noche con valores en el bolsillo.

—Como, por ejemplo, los jugadores afortunados a la salida del Circolo. Nadie estaba en mejores condiciones que Simancas y Saint-Galmier para señalar a los gananciosos del nuestro, porque presenciaban todas las partidas sin tomar parte en ellas, y tenían siempre cuidado de salir un poco antes de que concluyese. ¡Pardiez! Acabas de aclararme el único punto sobre el cual no estaba completamente orientado; saber en qué maniobras criminales empleaban al picarón que sorprendi el otro día en casa de Saint-Galmier, reclamando su salario y amenazando con obligar al doctor y al general a hacer con él el viaje a Numea.

—Ahora comprendo que puede ser ese tunante el que atrajo una noche, hace un mes, a Charnas, que llevaba encima diez y siete mil francos que había ganado al *baccarat*.

—Y que me robó a mí también una noche doce billetes de a mil que llevaba en mi cartera.

—¿De veras? No me habías dicho nada de esto.

—No había por qué vanagloriarme de ello. ¡Me he dejado desvalijar estupidamente! El hombre me agarró del cuello en la esquina de la calle del Coliseo y casi me estrangula antes de ponerme en defensa.

—¿Lo reconocieras si le vieras?

—¡A fe mía que no! Apenas tuve tiempo para enterarlo, porque perdí inmediatamente la respiración: cuando volví en mí ya había desaparecido.

—Pero si recuerdo una circunstancia muy significativa: Simancas me había visto ganar el dinero y salió del Circolo a la vez que yo, haciéndome algunas preguntas para convencerse de si yo llevaba armas, yéndose después en coche hacia la Magdalena.

—Y has sido atacado en la calle del Coliseo: su salteador pagado le esperaba en alguna parte y habría ido a buscarle para darle las instrucciones, describiéndole tu persona. Esto está bien claro, y si llega el caso tu testimonio nos será de mucha utilidad. ¿Podrías precisar la fecha?

—Sí, perfectamente. Fue la noche que encontré a la señorita Lesterel a la entrada de la calle Real. Acababa de dejarla cuando fui atacado.

—La noche en que se ahorcó Golymine, entonces?

—Sí, yo acababa de romper con Julia cuando entré en el Circolo.

—Muy bien. Leo en el juego de esos tunantes, como si viese sus cartas. Han renunciado a las operaciones nocturnas, tan pronto como han creído tener en mano un negocio más productivo y más seguro, la explotación de la marquesa, y han despedido al operador, que no está muy contento.

—Yo encontraré cuando haga falta a ese presidiario. Simancas y Saint-Galmier están a mis pies atados de manos.

—¿Y por qué no les obligas en el momento a que denuncien a la marquesa?

—Porque es la única cosa que no obtendría de ellos en este mo-

En cuanto a Ricardo Villa, debe su *reconferma* a su excelente labor en la última temporada.

Sería injusto no mencionar entre los artistas de otra categoría a las Sras. Homs y Lucey, y al barítono Cabello, cantantes tan útiles para el buen efecto del conjunto.

El repertorio no puede ser más variado ni más interesante, en él tienen representación obras de todos los géneros, incluso la escuela francesa, representada por *Hamlet*, *Carmina* y *Manon*, obras no oídas desde mucho tiempo.

Alguno aventurado es el hacer profecías; pero según parece algunas de las representaciones más interesantes serán las siguientes:

*Barbero*, por María Barrientos y Anselmi; *Manon*, por Anselmi y Lina Pasini; *Amleto*, por la Barrientos; *Cavalleria rusticana* y *Carmina*, por la Bellincioni; *Profeta*, por la Pasini y Vinas; *Tannhäuser*, por Sammarco, Vinas y quizás la *Petrella*; *La Bohème*, por la Pasini y Garbin, que también a cantar, según toda probabilidad, *Metastase*, *Rigoletto*, por Sammarco y Garbin, y *Favorita*, con estos mismos artistas y la Sra. Parsi.

En el oratorio *Moisés*, de Perosi, que será dirigido por su autor, tomarán parte Sammarco y la Pasini, que lo cantaron con gran éxito en el Costanzi de Roma, hace tres o cuatro años.

Y nada más, sino enviar la enhorabuena y el aplauso de siempre al empresario señor Arana.

### Una abonada al teatro Real.

#### GRAN MUNDO

Los condes de Peñalver han regresado de sus posesiones de Asturias.

—Los condes de San Félix y los señores de Peñalver (D. Enrique), permanecerán en Biarritz hasta el mes de enero.

—Los condes de Caudilla, regresarán en breve de su viaje por las provincias del Mediodía de España.

—Los jóvenes marqueses de Quirós han llegado a Constantinopla, donde pasarán una temporada con su padre el marqués de Campo Sagrado, nuestro embajador en aquella capital.

—El marqués de las Claras marchará en breve a Pau, donde se propone pasar el invierno.

—Los marqueses de Argüelles se encuentran en París.

### Madrizzy.

#### TERRIBLE ESCENA EN UN CIRCO

##### DOMADOR ACOMETIDO

###### POR TELEGRAFO

###### DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Alarma y confusión.

BERLIN 8. Una terrible escena ocurrió anoche en el Busch Circus de esta capital, en ocasión en que un numeroso público presenciaba el espectáculo.

El número más interesante del programa constituía el domador Peters, que como otras noches, había de trabajar en una jaula con diez tigres y seis leones.

Desde el principio las fieras mostráronse más reacias que de costumbre, negándose a obedecer al domador, que tuvo que recurrir a toda su energía para imponérselas.

Sin embargo, el número transcurrió sin ningún incidente desagradable.

Pero al proceder al encierro de las fieras en sus jaulas respectivas, trabóse una reñida pelea entre un león y un tigre.

Peters, al intentar separarlos, haciendo resallar su fusta, pero tuvo la desgracia de resbalar, cayendo a todo lo largo, a la puerta de la jaula.

El audaz domador incorporóse en seguida, logrando ponerse de pie, pero al mismo tiempo uno de los leones, el más fiero, levantóse sobre sus patas traseras, y descargándole en la cara un zarpazo, arrancóle el párpado inferior de un ojo.

La emoción fué grande, pues se creyó se lo había vaciado.

Las demás fieras, imitando al león, abalanzáronse sobre Peters, con intención de devorarlo.

El público, compuesto de niños en su mayoría, fué presa de un gran pánico.

Por todas partes oíanse gritos de terror, disputando la gente para ganar las puertas.

Los ayudantes del domador, disparando sus revólvers, penetraron en la jaula, lo que produjo a las fieras, a algunas de las cuales hubo que molar a golpes con barras de hierro, para que abandonasen a su víctima.

El domador, horriblemente maltratado, pues uno de los tigres había descarrado enteramente el hueso de un brazo, pudo levantarse, pronunciando algunas palabras para calmar la alarma del público.

Enfermo, debilitado por la pérdida de sangre, cayó sin sentido al suelo, siendo trasladado a su domicilio.

Témese muy seriamente por su vida.

El espectáculo prosiguió, como si nada hubiese pasado.

### LOS FUNCIONARIOS CESANTES

Ha quedado constituida en esta corte la Asociación Nacional de Funcionarios de la Administración civil general del Estado.

En el local de La Unica reunióse gran número de asociados, estando representados los de Granada, Málaga, Sevilla, Cádiz, Valencia, Valladolid, Alicante, Castellón, Cáceres, Segovia, Ciudad Real, Jaén, Huesca y otras.

Por aclamación fué nombrado el siguiente Comité central:

Presidente, D. Vital Fité Bernal.

Vicesecretarios: D. Felipe Ramos Izquierdo y D. Rafael Echevarría.

Secretario general, D. Joaquín Vega Morales.

Vicesecretarios: D. Eduardo Méndez de la Vega y D. Francisco Casali.

Contador general, D. Alberto Balaguer.

Vicesecretarios: D. Luis Ráez y D. Eladio Hernández.

Tesorero general, D. Juan Aranda.

Vicesecretarios: D. Hermenegildo Montes y D. Eliseo Espoy.

Vocales inspectores: D. Gabriel de Sanquero, D. Luis García, D. Federico Hernández, D. Mariano Fanjul, D. Manuel Lara y don Anastasio Román.

Los acuerdos más importantes que se tomaron fueron: ofrecer la presidencia de honor a S. M. el Rey, y la de socios protectores a la Infanta Isabel, marquesas de Bogaraya, Casa López, Argüelles y Squilache, don Rafaela Dolz de Contreras, y a los Sres. Moret, Maura, Pidal, Canalejas, Labra, conde de Esteban Colantes, Lastres, Urzáiz, Bergamín, D. Melquíades Alvarez, Nocedal y D. Eugenio Sívola.

También fueron aclamados socios protectores el gobernador civil y alcalde de Madrid, los presidentes del Casino de Madrid, Nuevo Club, Gran Peña, Hermandad del Refugio, Asociación de la Prensa, y los directores de los diarios políticos *El Imparcial*, *LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*, *La Epoca*, *El Liberal*, *Heroldo de Madrid*, *El Correo*, *A B C*, *Diario Universal* y *El Día*.

El Comité central quedó autorizado para el nombramiento de las Juntas provinciales, y se le encargó estudiara y propusiera las bases de una ley general de funcionarios de la Administración civil del Estado, para elevarlo en su día a las Cortes.

El primer act oficial del Comité central será visitar estos días a los ministros para ofrecerles los respetos de la Asociación Nacional de Funcionarios.

Las adhesiones se dirigirán al secretario general, D. Joaquín Vega, Villamagna, 2.

### NOTAS DE ITALIA

#### POR TELEGRAFO

##### DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

ROMA 8. El Papa ha recibido en audiencia, privada al embajador de España en el Vaticano, Sr. Ojeda y su esposa.

#### Tempestades.

ROMA 8. Despachos de Milán dicen que en toda

INTENTO DE SAQUEO

Por telegrama de nuestro redactor correspondiente...

LONDRES 8. Recibiendo detalles de las escenas de disciplina, ocurridas en los cuarteles de la Marina Real en Portsmouth...

Estas surgieron el domingo por la tarde de la manera siguiente:

Gran número de marineros y de chauffeurs habían sido reunidos en un patio, mandándoseles permanecer allí, dicese que sin causa justificada.

Hay que advertir que caía una lluvia torrencial. Los soldados resistieron esta algún tiempo; pero en vista de que no recibían orden de desfilarse, rompieron filas de por sí, yendo a guarecerse bajo toldado.

El teniente más antiguo quiso castigarlos, mandándoles reunirse en el gimnasio. Una vez allí, después de una severa reprensión, mandó salir a los marineros, quedándose con los chauffeurs, que habían agredido sus palabras con murmullos irrespetuosos.

El oficial, indignado, mandólos arrodillarse. Los chauffeurs, que eran 500, respondieron con una voz unánime, negándose a obedecer la orden del teniente.

Este volvió a repetirlos con tono más enérgico. Los chauffeurs entonces obedecieron todos menos dos.

Uno de ellos exclamó: «Yo no me arrodillo más que delante de Dios.» El oficial mandó retirarse a los chauffeurs enviando al calabozo a los dos insubordinados.

Por la noche, algunos centenares de chauffeurs comentaban lo ocurrido, y excitados por las bebidas, acordaron ir a saquear los departamentos de los oficiales, separados del cuartel por una calle.

Pero la policía había sido prevenida y al presentarse allí los sublevados, en número de 400, encotrónense cerradas las verjas y tras ellas fuerzas armadas.

En este momento llegó el comodoro Stoddard, a cuyo mando está el cuartel. Los amotinados pidieronle la libertad de sus compañeros.

El comodoro dioles satisfacción y con ayuda de sus oficiales logró depusieron su actitud hostil.

Estos desórdenes han causado enorme impresión en los círculos navales. El Almirantazgo ha mandado abrir una información.

Según parece, el origen del motín fué una mala inteligencia. El oficial, que es de baja estatura, había ordenado solo a los de la primera fila se arrodillasen para que todos pudiesen verle.

UNA VEZ MAS

ha quedado plenamente demostrada la superioridad de la máquina YOST sobre todas las otras máquinas de escribir, al haber sido elegida por el negociado técnico del Catastro, para enlazarlas a las direcciones agronómicas.

Previo estudio de otras máquinas como la Underwood—famosa por su escritura visible—Remington (Fay), Sholes, etc., los ingenieros encargados del examen han acordado, por unanimidad, adquirir la YOST, por ser la mejor construida, la más sólida y fácil de manejar entre todas las máquinas de escribir. Las personas que aun dudan sobre cuál es la mejor, deben leer el brillante informe que han emitido los señores ingenieros del Catastro, y se convencen de que la máquina YOST es la única que ofrece ventajas positivas y no aparentes.

BASUREROS DE LA VILLA

Señor alcalde... Hoy nos ha visitado una Comisión de respetables vecinos de la plaza del Biombo y de la travesía de Luzón.

Estos vecinos están indignados, justamente indignados, y se quejan con razón del abandono en que se tiene el Municipio.

Realmente, no parece que la travesía y la plaza en cuestión pertenecan a la capital de España, al centro de la capital de España.

Sin empedrado, sin limpieza, mal alumbradas, una y otra han sido escogidas por el público para depósito de basuras y para lugar de citas nocturnas.

Y esto no se puede tolerar, porque el vecindario de esas vías públicas, muy digno y muy honrado, tiene perfectamente derecho a que se le trate con mayor respeto.

El Sr. Aguilera no sabe, seguramente, que muy cerca de las casas municipales existe este gran abandono, y puesto que la policía urbana no le ha dado cuenta de ello, nosotros le transmitimos la noticia, con el ruego que la Comisión de vecinos formula, para que la plaza del Biombo y la travesía de Luzón sean convenientemente empedradas y alumbradas, y se ponga un poco de cuidado en su limpieza.

Conoció el celo del señor alcalde, seguros estamos de que no nos necesitaríamos insistir, pues sería vergonzoso que continuaran un día más en el centro de Madrid estos basureros públicos.

ECOS DE MELILLA. Maniobras.—Otras noticias. MELILLA 8. No obstante el temporal de agua y viento que reina, continuaron ayer las maniobras militares, realizándose una brillantísima marcha nocturna.

Los ingenieros que realizan las excavaciones para construir en Camellos una batería de altura, han encontrado un esqueleto antiquísimo en completo estado de conservación.

TRIBUNALES. LA FUNDACIÓN LEMAUUR. Ante la Sala tercera del Tribunal Supremo se ha celebrado la vista de un pleito de verdadera importancia, promovido por el albaceazgo de don Manuel de Lemaur y Franchi-Alfaro contra los reales órdenes dictados por el ministerio de la Gobernación en 14 de abril y 23 de diciembre de 1904.

La primera de estas dos reales órdenes supuso que había terminado el albaceazgo fundado por el testador, y ordenó que se confesase el patronato y administración de los bienes a la Junta provincial de Beneficencia de Madrid, a quien le correspondía, con arreglo a la instrucción del Real Decreto de 14 de abril de 1904.

La segunda se encaminaba a hacer ejecutor lo que se disponía en la primera, ordenándose que se hiciera inmediata entrega a la Junta de los expresados bienes.

Las elecciones americanas.

Por telegrama de nuestro redactor correspondiente...

LONDRES 8. Las últimas noticias recibidas de Nueva York son que los republicanos han triunfado en Pensilvania, Rhode Island, Connecticut, Michigan, Minnesota, Indiana y Ohio.

La Liga de la Independencia ha ganado en Chicago por 40.000 votos; en Illinois la mayoría ha resultado a favor de los republicanos.

El partido de Hearst ha fracasado por completo en California. Es dudoso el triunfo en Missouri y Colorado.

La mayoría de Hughes, en el Estado de Nueva York es, según parece, de 50.000 votos en lugar de 5.000, como se dijo al principio.

Los demócratas han resultado vencedores en los Estados del Sur, como siempre. Los republicanos conservan mayoría en el Congreso, si bien ésta ha quedado reducida a 70 votos, en lugar de 112 que tenían antes.

Todos, menos Harst. LONDRES 8. Cablegramas de Nueva York dicen que los demócratas han conseguido triunfar en las elecciones de dicho Estado, sacando victoriosos a todos sus candidatos.

Edo Harst, el enemigo personal de Roosevelt, ha sido derrotado, como ya anticipé. Esto prueba el enorme influjo personal que tiene el Presidente sobre sus gobernados.

LA GACETA DE HOY. Contiene las siguientes disposiciones: Gobernación.—Reales decretos de personal.

Real orden aprobatoria del pliego de condiciones para substar la construcción, estudio y tendido de un cable telegráfico submarino entre Barcelona y Palma de Mallorca.

Real orden nombrando a D. José Udina maestro en propiedad de la Escuela pública elemental de niños de la Casa de Caridad de Barcelona.

EL VIOTRILO Y LOS DROGUEROS. Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración: En el número del día 2 del corriente y edición de la mañana de su ilustrado periódico, he visto la luz un artículo titulado «El viotriolo y los drogueros, que nos obliga a solicitar de su amabilidad inserte esta carta en las columnas de su periódico, como enérgica protesta del Gremio de Drogueros ante las afirmaciones erróneas del articulista.

Limitárase éste a demandar medidas encaminadas a la evitación eficaz de hechos criminales como el ejecutado contra la persona del dignísimo magistrado Sr. Ortega Morejón, y no sólo nos tendría de su parte, sino dispuestos, en cuanto de nosotros dependiera, a coadyuvar al logro de sus gestiones; pero escribir un artículo sobre un atentado criminal y titularlo «El viotriolo y los drogueros», francamente, es tomar como a propósito tan inicuo atentado para molestar a una clase digna de toda consideración.

Desde luego, no hemos de contestar a tantas afirmaciones equivocadas. Podríamos ser más exactos en los calificativos, pero creemos de nuestro deber enlazar gran mesura y respeto en nuestras palabras, porque nos dirigimos al público y a usted, no a desvanecer errores de un articulista, mal informado, cuyos ataques a un Gremio tan respetable como el que yo sea más, no pueden hacer mella en nosotros.

Suponer, como el articulista, en el párrafo segundo de su artículo, que no puede venderse el ácido sulfúrico a las personas ajenas a las profesiones médicas, es ignorar que las principales y más importantes aplicaciones de tal producto no están precisamente en la Medicina y Farmacia, sino en la Industria, desde las grandes industrias químicas de la pintura, tintorería, etc., hasta otras muchas más modestas, como las de hojalatería, bronce y betunería, en las que se hace un uso constante del viotriolo.

Según el modo de argumentar del autor del artículo, debiera prohibirse la venta de toda clase de pinturas, pues todas ellas son venenosas en mayor ó menor grado, y la del lysol y zotal, empleados para combatir los parásitos de las plantas, la del sulfato de cobre, de uso imprescindible en agricultura, desprende cloro, gas corrosivo, que por sus propiedades útiles para la desinfección de retretes, y, en fin, la de otros mil productos más ó menos tóxicos ó corrosivos, de uso constante y habitual en las grandes y pequeñas industrias.

Es más, puesto a suprimir, suprimíriase los martillos, porque se han cometido crímenes a martillazos; los cuchillos, porque los fosforos, gasolina y petróleo, porque hay suicidas e incendiarios, y las escopetas... por que el diablo las carga.

En fin, señor director, rogámosle perdona la molestia que le ocasionamos apartando su atención de sus múltiples asuntos; pero a usted, defensor de tantas causas justas, no le extrañará que, en nombre del Gremio de Drogueros, protestemos de la forma del ya citado artículo, deseando que el protesto sea pública, como lo ha sido la ofensa al Gremio que tenemos la inmerecida honra de representar.

Suyos afectísimos y agradecidos s. s. q. b. s. m., los sindicos Gregorio Arcos, Juan Picón, Pablo Moreno y Luis Villegas Arangos. Madrid, 5 de noviembre de 1905.

NOTAS PALATINAS

Entre otros vivas que oyó S. M. la Reina Victoria a su regreso de Andalucía...

La Reina quedó encantada y agradecida al enterarse del significado del entusiasmo vivo. El alcalde de Puente Genil, en andaluz muy acentuado, saludó a S. M. con un breve y expresivo discurso.

La Reina, con majestuos donaire, le contestó en castellano: «Muchas gracias.»

ECOS DE BERLIN. Por telegrama de nuestro redactor correspondiente...

BERLIN 8. Continúa la agitación contra el actual Ministerio. Los enemigos de Bülow no son tan sólo los progresistas y socialistas demócratas.

La oposición refuerza sus filas con diputados del centro y la izquierda. Dicese que, aunque parece existir un acuerdo entre el Kaiser y el canciller, muchos políticos trabajan por derribar a éste último.

Los adversarios de Bülow tratan de que sea sustituido por el general Moltke, sobrino del famoso estratega y jefe del Estado Mayor alemán.

Cartera robada. BERLIN 8. Despachos de Viena dicen que ayer robóse una cartera en Wirnuz a W. Wente, Presidente del Consejo de Ministros austriaco.

Dicha cartera contenía importantes documentos. No han sido presos los autores del robo.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. Comedia.—El próximo domingo, a las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena la comedia en tres actos «La viuda», que tan gran éxito alcanzó el año pasado, y que continúa representándose todas las noches con extraordinario aplauso.

Lara.—El domingo por la tarde se pondrán en escena las siguientes obras: «La presidenta del Suprem», «El abuelo» (dos actos) y «Tenorio modernista».

Por la noche: en primera sección, «Tenorio modernista»; segunda sección, «Mariposas blancas»; y tercera sección, «Tenorio modernista».

Zarzuela.—El festival artístico que organiza la Asociación de Actores se celebrará el martes 13 con el concurso del notable imitador francés, M. Bertin, que, deforando con los artistas españoles y con el público madrileño, ha prorrogado hasta esa día su contrato, con objeto de tomar parte en dicho festival.

Ha aquí el orden del programa: 1.º La comedia «Mensajero de paz», por la compañía del Español. 2.º La zarzuela «Bohemios», por los artistas de la Zarzuela.

3.º El pasodoble «Amor a oscuras», por los actores de Lara. 4.º Penúltima presentación del afamado imitador M. Bertin, con programa nuevo.

5.º La aventura lírica «El pollo Tejada», por la compañía de Apelo. Y 6.º Exposición cinematográfica.

Los billetes para esta función se expenden en la contaduría de la Zarzuela. Cómicó.—Mañana viernes, en la sección «evemonth», a las siete en punto, se verificará la reprise de la popular revista «Enseñanza libre».

Gran Teatro.—Mañana viernes se verificará en este teatro la reprise del moderno en un acto, Diente, titulado «El que viene», obra escrita y representada por Loreto Prado y Enrique Chito, y en la que se distinguen notablemente los dos actores.

Para el próximo domingo, por la tarde, ha dispuesto la Empresa una variada función, compuesta de las aplaudidas obras «Que se va a cantar», «Sea y con gracia» (reprise) y «Gaspacho andaluz», tomando parte en las tres la señorita Prado y el Sr. Chito.

EN PROVINCIAS. Bilbao.—En el teatro de los Campos Eliseos se ha puesto en escena la zarzuela «El hisar de la guardia».

El Sr. Antonio Arrieta ha alcanzado un señalado triunfo interpretando el papel de Lisardo. La Prensa dedica grandes elogios a la meritísima labor de la señorita Arrieta.

GIBRALTAR

Por telegrama de nuestro redactor correspondiente...

GIBRALTAR 8. Ayer, por la mañana, se celebró en la iglesia de San José la boda de la bellísima señorita Isabel Bueno con el hijo del conde de España, D. Ernesto Martí.

La concurrencia fué grandísima, asistiendo muchos militares, viéndose también nutrida representación del Cuerpo consular. De la iglesia pasaron los convidados a Spanish Villa, preciosa quinta propiedad de los padres del novio, donde se les sirvió un espléndido lunch.

La novia es hija de la difunta marquesa de Bueno; el Sr. Martí es ingeniero civil. Los recién casados han salido con dirección a Madrid, donde permanecerán algunos días, continuando después el viaje por París y otras capitales del extranjero.

SUCESOS. Escándalo en un café. Un guardia alabardero, que se hallaba anochado en el café de Naraguirre, situado en la Plaza de la Cebada, produjo un formidable escándalo.

El dueño del establecimiento trató de apaciguar al exaltado parroquiano; pero éste, lejos de cambiar de actitud, descargó sus iras contra aquél, insultándole y ocasionándole algunas lesiones.

También una de las camareras, que sirven en el café, sufrió las consecuencias de la agresividad del alabardero. El alborotador fué conducido al Juzgado militar de guardia por dos soldados de Infantería, pues se negó a entregarse a la pareja de Orden público que intentó detenerle.

Hijo cruel. Lucía García Cuerva, de cuarenta y dos años, lavandera y domiciliada en el lavadero de la Cruz (Fuente de Secovia), denunció en la comisaría de vigilancia del distrito de la Latina a su hijo, Pedro Iglesias García, de diez y seis años.

La desventurada mujer manifestó que ayer mismo su desnaturalizado hijo la maltrató de palabra y obra, llegando hasta amenazarla de muerte con una faca de grandes dimensiones. Pedro Iglesias fué detenido y llevado al Juzgado de guardia.

Robo con fractura. En la calle de la Libertad, núm. 25, habitación de doña Gertrudis Domingo, que se halla ausente, se cometió un robo en la mañana de ayer.

Los ladrones forzaron la puerta de la habitación para realizar su intento. Levándose una imagen de la Virgen, de plata, y otros objetos del mismo metal, dejando un sacco lleno de ropas y efectos, que no pudieron sacar a tiempo.

Bronca familiar. José Carretero disputaba ayer en su domicilio, Hortaleza, 39, 3.º, con su mujer, llegando a maltratarse.

Una hija de ambos quiso defender a su madre; pero Carretero, luchando con la muchacha, cayó con ella al suelo, ocasionándole dos heridas en la cabeza. Conducido a la comisaría del distrito del Hospicio, y desde allí al Juzgado de guardia, fué después puesto en libertad.

Volvio a su domicilio y reprodujo el escándalo, interviniendo una pareja de Orden público. Uno de los guardias fué maltratado de palabra y obra por José Carretero, siendo éste nuevamente detenido y llevado al Juzgado de guardia.

En la puerta de la iglesia... De las Escuelas Pías de San Fernando, un sujeto repartía ayer tarde unas hojas impresas, en las que se exponen ideas muy radicales.

Un padre escolapio salió del templo y reprendió al repartidor, pero distribuíase en aquel lugar. Este contestó bruscamente, y poco faltó para que ambos vinieran a las manos.

Un niño que se hallaba presente arrojó una piedra que hirió levemente en la cabeza al que repartía las hojas radicales. El suceso pasará al Juzgado municipal correspondiente.

Otro atropello. Una anciana de setenta años fué atropellada en la tarde de ayer por un automóvil, al intentar cruzar de una acera a otra en la calle de los Reyes.

La infeliz mujer recibió un golpe en la cabeza, siendo asistida en la Casa de Socorro correspondiente. Robos. Al regresar del verano el marqués de Morella ha notado en su domicilio la falta de varias alhajas, cubiertos de plata y objetos de valor artístico, sospechando que la autora de la sustracción haya sido una criada que quedó al cuidado de la casa.

De hecho se ha dado parte a las autoridades. En la calle de Embajadores, número 25, se ha cometido un robo de ropas. Los autores no han sido habidos.

RUSSIA

Por telegrama de nuestro redactor correspondiente...

DE TODO. como en botica, y a precios increíbles, hay en la gran casa de saldos, JACOMETREZCO, 60, Toquillas de lana, mantones, mantas, faldas de abrigo, y toda clase de artículos de invierno, etc., muy barato.

SENADO. Jueves 8. A las cuatro menos diez minutos es abierta la sesión, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, y ocupando el banco del Gobierno el ministro de la Guerra.

La comisión de senadores es escasa, hallándose entre los ausentes el general Weyler. El Sr. Malquer y Viladot presenta contra el diputado Sr. Lerroux, al relator lo ocurrido en Barcelona con motivo del entierro del diputado provincial Sr. Juli, afirmando que él ha dicho la verdad, sin falsarla.

El Presidente llama la atención del orador, rogándole se cilia al hecho, sin mencionar nombre alguno de los miembros del Congreso, pues deberá mantenerse las relaciones debidas entre los Cuerpos Colegiados.

El Sr. Malquer continúa su discurso y la lectura de recortes de varios periódicos de Barcelona, y de los telegramas publicados por el ABC y LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, para demostrar que lo ocurrido con ocasión del entierro del expresado diputado provincial tuvo caracteres graves, y anuncia que si el Gobierno no adopta las oportunas medidas para evitar la repetición de hechos análogos, los catalanes, que de nada nos asustamos, sabremos defendernos.

ORDEN DEL DIA. Sin discusión es aprobado el dictamen de la Comisión de Actas, autorizando al marqués de Reinoso para sustituir parte de los valores con que tiene acreditada su renta para el ejercicio del cargo de senador.

Después de ser defendida por su autor es tomada en consideración la proposición de ley del Sr. D. Victoriano Guzmán, incluyéndose en el plan general de decretos, una desde la estación de Mave a Fuencaertera (Burgos). Y sin más se levanta la sesión, en medio de la mayor decepción de la concurrencia de la tribuna pública y de las particulares que aguardaban con interés el debate militar acerca de la provisión de las vacantes de capitán general.

ERAN LAS CUATRO Y DIEZ. CONGRESO. Miércoles 7. Debate político. Prosigue el señor ministro de Estado. Nosotros no hemos acudido a Ronia para nada, porque tratándose de un país que en su mayoría es católico, deseamos resolver todos los problemas sin intentar a nadie. No todo el país es liberal. Sr. Azorárate. Hay que evitar en lo posible choques. Nosotros vamos a las reformas en el sentido liberal y democrático.

Lucharemos hasta donde nuestras fuerzas alcancen para mantener todo aquello que está dentro de la médula, del espíritu y de los principios liberales; pero si la batalla se diese únicamente para sostenernos en esos momentos, nuestros esfuerzos serían muy débiles.

El Sr. Azorárate rectifica y dice que seguimos sin saber qué es lo que sucedió en el célebre Consejo que presidió el Rey. Insiste en que no hay que tener miedo a perturbaciones y que hay que ir derecho a las reformas radicales de la Asociación de la Libertad de cultos y del Senado.

El ministro de Estado sostiene que no es necesaria la modificación del Senado, porque con solo una pequeña vigilancia por parte del Poder ejecutivo se puede fácilmente conhostar la influencia del elemento hereditario.

Se suspende la discusión. Se aprueba sin debate el proyecto de ley fijando las fuerzas navales para 1907. Se acuerda dar por terminada la interpelación del Sr. Mataix sobre la provisión de las vacantes de capitanes generales.

Se levanta la sesión. Jueves 8. Se abre la sesión a las tres y media. Preside el Sr. Canalejas. La Cámara, desanimada. Las tribunas, llenas. En el banco azul, los ministros de la Gobernación e Instrucción pública.

El Sr. «alt-abin» pregunta si es cierto que una casa yanqui ha hecho proposiciones para comprar varios cuadros del Greco existentes en la capilla de San José de Toledo. El ministro de Instrucción pública manifiesta que, en efecto, las proposiciones son exactas; pero que se ha dado orden al gobernador para que no deje salir los cuadros mientras no se demuestre que la capilla pertenece a un Patronato particular.

El ministro de Fomento, de uniforme, sube a la tribuna y lee los proyectos de ley a que en otro lugar nos referimos. El Sr. Rodríguez, adhiriéndose a un ruego hecho en el Senado por el Sr. Fernández Caro, pide que se resuelva un expediente de varios intérpretes de Sanidad.

El ministro de la Gobernación manifiesta que esta mañana ha resuelto el expediente. El Sr. Moret presenta una instancia pidiendo que se enja en Cádiz un monumento que perpetue la independencia española.

sensible... y yo tengo más de una en mi arco... Estoy tan contento con hablar el lenguaje del mosconeó. Esta habanera adora el baile y me ha prometido una fuera, del cotillón. En este caso, tengo un procedimiento especial para obtener del baile todo lo que él puede dar de sí.

—¿Y adónde esperas llegar con sus seducciones? —Me lo preguntas? ¡Eh! ¡parléz! A traer a vuestra marquesa al punto en que yo quiero que para lanzar mi rayo. Si no estuviese preparada con sabias combinaciones, tendría bastante sangre fría cuando le presentase mis baterías de una manera descubierta.

«Pero no temo esto; su corazón anda ya a la carga y no piensa para nada en Julia de Orceval, que está difunta por la marquesa de Barrancos.» —¿Crees que te ama? —No, todavía; pero tiene hacia mí verdadero gusto y me amaría si yo quisiese... ¿Por qué no?... Ha querido a Goly mine; pero yo no quiero, porque trabajo para eso, y tengo el mérito de pararme aquí, aunque es verdad que ella es adorable.

«Yo tenía prejuicios contra las españolas, y empiezo a perderlos; ésta tiene un fuego, una franqueza en el lenguaje, una libertad de ademanes, que cualquiera juraría que no ha mentido en su vida; viéndose claramente que su voluntad no ha conocido obstáculos... particularidad de carácter que explica la puñalada dada a Julia.»

«Yo no gusto más que de las mujeres dulces, algo esclavas... Pues bien, querido mío, yo no quería hacer por mucho tiempo este juego de la marquesa, porque acabaría por quemarme en el fuego de sus grandes ojos, y ya hay momentos en que siento haberme lanzado al agua. Tengo miedo de no volver; pero el peligro será corto, porque no va de pasar la noche sin que yo sepa a qué atenerme; y si la señora Barrancos es culpable, no estará yo lo bastante cogido para sentirme arrepentido para enviársela adonde ella ha dejado ir tranquilamente a Berta.»

«¿Dios te oiga!—¡Sí, sí, sí! —Me oirá! Los medios son escabrosos; pero la causa es justa. Cambiamos de conversación porque ya estamos cerca del comedor y diviso a Saint-Galmier que está dando el asunto a una galatina con trufas; ¡fóme está Simancas! Allí ya le voy remolcando una dulce española, un encargo que le habré impuesto a la marquesa. Vas a ver como trato a este par de tumbantes.»

El comedor estaba espléndido, servido por una escuadra de criados majestuosos y solemnemente como ministros. Los marjares sólidos y ligeros que en él abundaban, no habían sido llevados en el coche de un proveedor a la moda.

La plata antigua de familia brillaba en los magníficos aparadores, ostentando las armas de los Barrancos, sin que faltaran hasta en las garrafas en que se hallaba el Champagne.

«Buenas noches, mi capitán!» dijo obsesivamente Saint-Galmier.—¿quiseris mi mesa? —Gracias, quiero un sitio, pero no el vuestro—contestó seca-

mente Nointel.—Además, os ruego que no me llaméis mi capitán, porque no sé que hayamos servido nunca en el mismo regimiento. —No, indudablemente—siguió diciendo el doctor sin desconcertarse—pero ambos servimos a la marquesa de Barrancos. —No de la misma manera, doctor; decidme, ¿qué tal está vuestro alcoholizado del otro día? —Mi alcoholizado—repitió asombrado.—No sé lo que queréis decir. —¿Cómo—siguió diciendo Nointel socarronamente—os habéis olvidado ya de aquel amable cliente que os hablaba de hacer un largo viaje por mar con vos y vuestro amigo Simancas? —Oh, sí, lo recuerdo... pero yo... no le he vuelto a ver. —Bien, le habréis dado alguna receta que le haya satisfecho. Continúa cuidándolo bien, doctor, yo os lo aconsejo. Saint-Galmier se marchó con la cabeza baja precisamente en el momento en que se acercaba Simancas.

El general parecía algo cortado, no mostrando gran deseo de entrar en conversación con el capitán. Quizás había oído la terminación del anterior diálogo y temía recibir alguna descarga parecida. Nointel le volvió la espalda sin saludarle y se hizo servir Rodeo helado y se llevó a Darcy, que no había dicho una palabra desde hacía un rato. —Querido mío—dijo el capitán.—Le admira verme tratar así a esa gente como no trataría a mi lacayo... ¿os que yo tuviese lacayo? ¿Crees que debiera tratarlos mejor, puesto que me cuento con servirme de ellos para desmenuzarse a la señora Barrancos? Pues bien, te engañas; puedo tratarlos como me plazca, porque sólo está en mí el enviarles a presidio. Lo saben perfectamente, y se resignan a tragarlo todo y soportar todas las humillaciones que yo les imponga. —¿A presidio!—repitió Gastón.—¿Has descubierto acaso que ellos tienen complicidad en el crimen de la Opera? —No, si hubiese descubierto eso, los habría ya denunciado. Desgraciadamente, tengo la convicción de que no han hecho más que asistir al homicidio, y que no han intervenido en nada, y hasta la palabra asistir es un poco fuerte. —Creo únicamente que han reconocido a la marquesa, y que si no lo han visto han oído matar a Julia. Pero esos tumbantes tienen varias cosas en su conciencia y han sido, con Goly mine, jefes de una banda de ladrones. Tengo la prueba de ello ó poco menos. No esperabas esto, ¿eh? —Es singular. Ahora recuerdo que la mañana de la muerte de Goly mine, mi tío me ha enseñado una nota de la policía en la cual se decía que en otra época se había sospechado que el polaco dirigía una asociación de tuantes de buena posición en el mundo. —¿Indicaba la nota el objeto de esa asociación? —Si no recuerdo mal, se refería a ataques nocturnos en las calles de París. —Ataque; realizados por malhechores secundarios, con indicaciones dadas por personas bien conceptuadas, ¿verdad?

El ministro de Instrucción pública recordará las concesiones andalugas hechas a otras capitales, y desde luego se muestra conforme en acceder a la petición, por tratarse del señor Moret y de Cádiz.

Pero reuñen a los diputados que las peticiones terminen aquí, porque si continuaran presentándose, no podrían acordarse, porque no habría un solo pueblo en España que no se considerase con derecho a ello.

El Sr. Moret hace constar que estos momentos se acordaron por las Cortes de Cádiz. El Sr. Ferragut protesta de la pesca con dinamita en la provincia de Gerona, y del caciquismo de algunos elementos de la misma provincia, y pide, sin embargo, la limitación y espíritu de justicia del gobernador.

El Sr. Letroux oprime del choque ocurrido en la iglesia de la Almudena entre un sacerdote y un capitán retirado y del escándalo de ayer a la salida de los escolares de las Escuelas Pías.

El ministro de la Gobernación dice que no tiene noticia oficial de ninguno de los dos hechos.

El Sr. Letroux extrínseca de ello, por haber habido en ambos alteración del orden público, y ofrece ocuparse con más detención del asunto.

El ministro de Instrucción pública, contestando al ruego formulado poco antes por el Sr. Ferragut, ofrece traer el expediente de provisión de la vacante del Sr. Navarro Ledesma.

El Sr. Romeo dice que si el Presidente de la Cámara y el Gobierno no toman pronto una disposición, será preciso reorganizar el reglamento del Congreso y el art. 31 de la Constitución, relativo a las incompatibilidades de los diputados, añadiendo uno nuevo, que dice: «Serán exceptuados los ministros.» Porque resulta que aquí tienen asiento y toman parte en las discusiones algunos diputados que no tienen derecho a ello.

El Presidente manifiesta que hay varios dictámenes sobre la mesa, relativos a estos asuntos; pero falta muy poco tiempo para que terminen las horas de sesión.

El Sr. Romeo: Faltan dos horas, con las cuales tengo suficiente para hablar, no sólo de las incompatibilidades, sino de incapacidades.

El Sr. Romeo: Puede hablar S. S. hasta las cinco y media.

El Sr. Romeo: La Constitución y la ley de Incompatibilidades están muy claras, y no puede faltar a ella porque aquí os faltan voces.

La Constitución dispone que cuando algún diputado sea objeto de un nombramiento por el Gobierno o por la Real Casa, dejará de ser diputado si no presenta la renuncia de la gracia concedida. La ley de Incompatibilidades amplia y detalla la misma prohibición, haciéndola extensiva a los honores y condecoraciones. Claro es que esto de las condecoraciones es una exageración y que no vamos a declarar incompatible al ministro de Gracia y Justicia porque le concedieron una en su viaje a Canarias. Todos sabemos que esas condecoraciones se conceden a cualquiera y que no tienen importancia. Pero en fin, el señor conde de Romanones aceptó la condecoración y luego fue el ministro encargado de hacer cumplir la ley, y si él no se llama ley y a cualquier cosa llaman ministerio.

El Gobierno tiene la obligación de participar al Congreso cuáles han sido las gracias concedidas y resolver estos casos, a menos que los agraciados presenten la renuncia.

Porque es muy triste que mientras esos señores votan y hablan y se sientan, anden por los pasillos los que han sido tan inocentes que han sido objeto de las condecoraciones de la Presidencia. D. Natalio Rivera, el gobernador del Banco Sr. Merino, y el subsecretario de Gobernación, Sr. Armiñán.

¿Por qué no presentan la renuncia de sus actas los que se encuentran en el mismo caso? ¿No se obligó al Sr. Castellano a que renunciara su acta?

Vosotros los liberales, que sois los que deberíais tener más respeto con las leyes, os olvidáis de ellas, dando armas a los conservadores para que cuando vuelvan al Poder hagan lo mismo, diciendo: «De vosotros lo aprendimos.»

El Sr. Moret: Esas cosas no se aprenden. El Sr. Romeo: Pero me duele que los liberales se empeñen en enseñarlas.

No hay derecho a pedir que los ciudadanos se respeten a las leyes cuando los encargados de hacerlas son los primeros que no las cumplen.

Lamentábase de esos dictámenes no se hayan presentado inmediatamente, sin aguardar a ningún otro debate, y dice que si el día de mañana la Cámara acordase que todos esos diputados eran incompatibles, habría que pedir que entrasen también los que habían presentado la renuncia de sus actas.

El Sr. Canalejas rechaza las inculpaciones del Sr. Romeo; y afirma que el Gobierno ha cumplido lealmente con su deber.

Las responsabilidades que en asunto como este pueden recaer, son únicamente de errores ó de deficiencias.

La Comisión de incompatibilidades ha dado dictamen sobre algunos casos; otros están en suspenso, en espera de datos.

Añade que el Sr. Ossorio y Gallardo tenía anunciado que mañana se ocuparía de esta misma cuestión.

Cuando los dictámenes se discuten, bajará a los señores y discurrirá, y si el acuerdo no fuera contrario, no volverá a sentarse en esta sesión. Ahora me entrego al juicio de la Cámara.

El Sr. Romeo: Su señoría se ampara en una oratoria que, si viviera el Sr. Silveira, yo llamaría florentina.

Yo he tenido buen cuidado de hacer notar que esos casos han ido a la Comisión de incompatibilidades cuando son sólo casos de capacidad.

El Sr. Romeo: Es ese el debate que se inicia cuando se traigan los dictámenes.

ORDEN DEL DIA Debate político.

El Sr. Moret contestó al Sr. Azcarate, empujando por decir que tiene que separar completamente una de otra dos cuestiones importantes: la de la capacidad y la de la competencia. La una mis amigos como le concedemos un grandísimo interés político para el porvenir de España; tenemos el propósito de mantenerlo y quiero hablar de él separadamente.

El Gabinete que yo presidí se formó en circunstancias graves. Se me llamó en el momento del peligro y acudí. Vosotros decidíades que me dais vuestra confianza, y si debí de dejar de merecerla.

En Barcelona había una cuestión de orden público; llamaban también la atención del Gobierno la cuestión arancelaria, los presupuestos y la proximidad de la Conferencia de Algeciras.

Constatar con que la altura de los cambios era varió a un problema, y que debíamos atender a las personas reales que debían venir a España.

En veintiocho días se discutieron los presupuestos con la cooperación de la minoría republicana. La cuestión arancelaria tuvo mucha solución, y yo, teniendo por base principios e ideas de interés nacional.

Vino después la ley de Jurisdicciones como fórmula de solucionar el conflicto de orden público. En las discusiones de estos días se ha demostrado la eficacia de aquella ley para la paz de Cataluña.

salieron iliosos, pero una cuestión más de la que preocupase.

Para todas estas cosas era necesario estabilidad. Era preciso tener no un Gobierno, sino un partido. Mis últimas palabras todos lo recordáis, fueron de agradecimiento a la mayoría; no hubo nunca divorcio entre la mayoría y el Gobierno.

Pero y el instrumento de Gobierno, ¿en dónde estaba? Había que procurar atraerse a las masas neutras mostrándoles un nuevo programa. El Sr. Azcarate decía ayer que el partido liberal era impotente por sus divisiones y que apenas se distinguía del conservador. Había, pues, que ahondar ese punto de diferencia.

Esos puntos no podía ser otro que el problema religioso. Y aun cuando una voz interior parecía decirme que guardara y descansara, juzgué que hacerlo sería faltar a mi deber y a mi conciencia. (Aplausos.)

Me ha repugnado siempre y me repugna mirar por los caminos llanos. Por eso he buscado el camino de montaña, en cuanto a la disolución de las Cortes se refiera.

El Sr. Maura, consultado en este punto, se opuso energicamente por entender que tal medida perjudicaba al partido liberal y al partido conservador. Entendí que esa disolución era a destiempo, perjudicial para los dos partidos monárquicos y para el Monarca mismo.

Las razones del Sr. Maura, hechas con la elocuencia y la energía que le caracterizan, hicieron gran mella en el Monarca. Yo entonces planteé la cuestión de confianza, y la Corona se mostró desde el primer momento decidida a la continuación del partido liberal.

Yo no tenía queja alguna de la mayoría, como no la tengo hoy; pero no creía y no creo que pudiera aprobar el programa que yo he de someter. Ese programa es necesario y lo conozco todo el país, que todo el mundo sepa a qué atenerse. Para ese programa yo consideraba y sigo considerando necesario una nueva Cortes, resultantes de la consulta al país.

Como no hay derecho a suponer que lo que yo pretendía era hacer una Cámara afectá a mi persona, una mayoría mía. (Aplausos de los moretistas.)

Cuando el general López Domínguez fué a mi casa para decirme que S. M. le había honrado con el encargo de formar Gabinete, yo le hice la promesa formal de estar constantemente al lado del Gobierno para prestarle todas las necesidades de vital importancia con toda sinceridad y lealtad. (Aplausos.)

El Presidente del Consejo empieza diciendo que quebranta sus propósitos de ayer para explicar la intervención que tuvo en los sucesos con tanta fidelidad relatados por el señor Moret.

Añade que él, después de conocer el programa del Sr. Moret, expuso a éste la conveniencia de que continuara en el Poder, aun sin el decreto de disolución, porque entendió que el deber de todo hombre público es ir realizando aquello que las circunstancias permitan.

Yo aconsejé a S. M. la continuación del señor Moret, entendiendo que no había en aquellas circunstancias hombre de condiciones más adecuadas para desarrollar los planes y cumplir los compromisos del partido liberal.

Yo añadí, porque así lo creía sinceramente, que el Sr. Moret podía gobernar con las actuales Cortes, puesto que la mayoría había dado pruebas concluyentes de su adhesión y de su lealtad.

Refiere con gran sinceridad, que produce muchos de los aplausos, cómo y en qué condiciones se encargó del Poder, dispuesto a realizar una obra verdaderamente democrática, porque a mí—añade—no me asustan los radicalismos, los mayores radicalismos, dentro del orden monárquico.

Declara que el Sr. Moret está haciendo una gran obra de paz y concordia dentro del partido liberal.

Creo el Sr. Moret, mi digno amigo, que he contestado a aquellas alusiones que en la tarde de hoy se me han hecho y que he determinado bien mi actitud, y me daré por muy satisfecho.

Ofreció continuar otro día, cuando el estado de su salud se lo permitiera, esta labor de exponer algunas ideas referentes a nuestros compromisos con el país. (Grandes aplausos en la mayoría.)

Rectifica brevemente el Sr. Moret, elogiando la gran sinceridad con que ha procedido el general López Domínguez.

Se suspende este debate.

Los diputados de la mayoría, sin excepciones, desfilan por delante del banco azul y felicitan calorosamente al Presidente del Consejo.

Se leen unos dictámenes de incompatibilidades.

El Sr. Suárez Inclán, como presidente de la Comisión, retira todos los dictámenes que acaban de leerse.

El Sr. Presidente: Quedan retirados. Se levanta la sesión. Son las seis y media.

EL VIAJE DEL REY Por la mañana.

GRANADA 7. Durante toda la noche y las primeras horas de la mañana de hoy continuó lloviendo, y por este motivo no empezó la cacería de hoy hasta las nueve y media.

Los cazadores marcharon al coto en coches.

Realizáronse dos ojeos con resultado satisfactorio, matando el Rey durante el primero 40 perdices.

Petición de los estudiantes. Los alumnos del Instituto han elevado una instancia a S. M. por conducto del gobernador civil, pidiendo se aumente la subvención destinada a construir un nuevo edificio para segunda enseñanza.

Despedida. Mañana, por la tarde, irán a Trasmulas el gobernador civil y el presidente de la Diputación para despedirse de S. M. el Rey.

Cacería en Trasmulas. El viernes cazará Don Alfonso y sus aristocráticos acompañantes en Trasmulas, propiedad del conde de Agrela.

El almuerzo será servido bajo una lujosa tienda de campaña construída ex profeso.

Para este almuerzo se ha conseguido adquirir ocho kilos de peras, muy hermosas, procedentes de las huertas granadinas.

Por la tarde. Desde las dos de la tarde ha mejorado mucho el tiempo, cesando la lluvia.

Aunque el terreno estaba encharcado, los cazadores mostrábase animados, y la cacería continuó hasta las cinco y media.

Durante el día, en los diversos ojeos hechos, han matado 723 perdices, 87 liebres y 25 patos, de cuyas pieles ha cobrado el Rey 165 pesetas, 12 liebres y 9 patos.

De media tarde ha mejorado allí mucho el tiempo, dejando de llover.

A estas horas ha terminado la comida, a la que no han concurrido más que los expedicionarios, que se preparan para retirarse a descansar.

Mañana, a primera hora, comenzarán los ojeos en la finca de Trasmula, propiedad del señor conde de Agrela, donde se verificará el almuerzo, regresando por la tarde a Lachar.

DE AMERICA POR TELEGRAMA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Nuevo Estado. LONDRES 8. Cablegramas de Nueva York dicen que el pueblo de los territorios de Arizona y Nueva Méjico, votó ayer contra un proyecto de federación de ambos territorios.

Las elecciones verificadas en el Estado formado recientemente por los territorios indios de Oklahoma, han sido favorables al partido democrático.

En vista de ello, el nuevo Estado adoptará una Constitución inspirada en dichas ideas.

ASOCIACION DE LA PRENSA Mañana viernes, a las nueve de la noche, continuará la Junta general extraordinaria convocada para la reforma de los estatutos.

Las ponencias nombradas en la última sesión y la Junta directiva ruegan a los socios la puntual asistencia, porque se han de resolver asuntos de vital importancia para la clase periodística.

BOLSA MADRID DIA 7 DIA 8

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Interior, Amortizable, Otros valores. Rows include various financial instruments and their prices.

CAMBIOS Londres vista, París vista, etc.

OPERACIONES 4 por 100 interior contado, etc.

EL EL COBRO. (Últimos cambios). Interior, fin de mes, 81-65 dineros.

DILBAO Bilbao 8 4 por 100 interior, 81-75-5 por 100 amortizable, etc.

BARCELONA Barcelona 8 4 por 100 interior, 81-65-5 por 100 amortizable, etc.

PARIS Paris 8 4 por 100 exterior, 94-75-Andaluzes, etc.

MARRUECOS POR TELEGRAMA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Inglesas atrevidas. PARIS 8. Dicen de Tánger que dos damas inglesas, Francier Campbell y Mawley Pleydell, sin más escolta que cuatro criados indígenas, han recorrido la distancia que hay entre Fez y dicha ciudad, llegando sanas y salvas a la capital diplomática del imperio.

Los distritos atravesados por las intrépidas inglesas están infestados de bandoleros.

El consual inglés en Fez advirtió a ambas damas de los peligros a que se exponían, diciéndoles que hasta las caravanas evitaban pasar por los dominios de la tribu de Berrián.

Elas, sin embargo, se obstinaron en efectuar el viaje.

Sus criados cuestionaron con las gentes del Raisuli; pero la cosa no pasó a mayores.

La audacia de las dos damas ha causado asombro en Tánger.

PROVINCIAS Obreros en huelga. Huesos 7. Los obreros que trabajan en la fábrica eléctrica de harinas de Estarilla, se han declarado en huelga.

Por los datos oficiales se sabe que una brigada de trabajadores forasteros obligó a otros del país a abandonar el trabajo, organizándose una manifestación que recorrió tumultuosamente las calles pidiendo aumento de jornal.

La Guardia Civil del pueblo de Sonas acudió inmediatamente al lugar del suceso.

Creese que hoy volverán los obreros a reanudar sus tareas.

En libertad. Bilbao 7. El Juzgado instructor ha decretado la libertad provisional bajo fianza de 1.000 pesetas, de todos los individuos detenidos por haber quemado los paquetes de los periódicos madrileños, llegados ayer.

La compañía Villagómez. Valladolid 8. El estreno de Osmo las hojas ha sido un éxito grandísimo para la compañía Villagómez.

Maldita Morenó interpretó muy bien el papel de Estrella, y Villagómez encarnó el de Máximo a la perfección.

El resto de la compañía hizo un conjunto excelente. La campaña teatral sigue siendo lucidísima.

Fragata brasileña. Ferrol 8. Ha fundado, procedente de Cherburgo, la fragata brasileña, escuela de guardias marciales, Sr. Jaime Constantino.

Desplazada y reemplazada monta 10 cañones y forman su tripulación 420 hombres.

Viene realizando un viaje de instrucción. Cambió con la plaza los saludos de rubrica.

El comandante en jefe, contra para cumplimentar a las autoridades, las cuales devolvieron la visita a bordo.

Luego desembarcó la tripulación, recorriendo los arsenales y la ciudad.

La fragata permaneció aquí tres días para carbonar y tomar víveres, siguiendo luego su viaje a Lisboa.

DESDE PARIS POR TELEGRAMA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Un suicidio. PARIS 8. El hijo del ministro plenipotenciario de Rumania ha intentado suicidarse disparándose un tiro cerca del corazón.

Su estado es grave. Se ignoran las causas.

CUESTIONES MILITARES Hoy se ha hablado mucho de una reunión que ha celebrado la Junta directiva del Centro del Ejército y de la Armada, y la cual parece que ha tenido por objeto tratar de la conveniencia de convocar una junta general para proponer la modificación del reglamento en el sentido de cambiar el título de la Sociedad y quitarle ésta, para los fines sociales, todo carácter militar, equiparándola en todas sus demás condiciones a la Gran Peña y Casino de Madrid.

El proyecto, como se ve, tiene gran importancia y mucha trascendencia.

Debemos advertir, sin embargo, que este acuerdo en nada se relaciona en pro ni en contra con las reformas militares.

ESTADO ATMOSFERICO El día 8 en Madrid ha sido nuboso y con intervalos de lluvia.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Principe, 21) señalaba a las siete de la mañana 8 grados, a las doce del día 13 y a las cuatro de la tarde 10.

La temperatura máxima a la sombra ha sido de 16 grados y la mínima de 5.

El barómetro sigue fijo, muy bajo, marcando 700 milímetros. Lluvia.

Ayer llovió en Coruña, Santiago, Pontevedra, Orense, León, Burgos, Valladolid, Salamanca, Zamora, Badajoz, Córdoba, Sevilla, Mérida, Tarifa, Jaén, Granada, Murcia, Alicante, Almería, Ciudad Real, Cuenca, Segovia, Avila, Guadalajara, Soria, Huesca, Teruel, Tortosa y Palma.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 24 grados, en Murcia, y la mínima, de 1 en Zamora.

NOTICIAS Anoche salió para Lisboa, acompañado de su distinguida señora, D. Ezequiel P. Paz, director de La Prensa, de Buenos Aires.

A la estación bajaron a despedirle numerosos amigos, entre los que figuraban literatos, periodistas y diputados, prueba de las profundas simpatías que nuestros ilustres huéspedes han sabido captarse durante su breve estancia entre nosotros.

La señora de Paz fué obsequiada con espléndidos ramos de flores.

Los señores de Paz marchan a Lisboa, donde embarcarán el día 10 con rumbo a Buenos Aires.

Nosotros, sintiendo sinceramente su ausencia, hacemos votos por que sea muy feliz su viaje de regreso a la patria.

El Cuerpo de toreros de faros ha dirigido una exposición a las Cortes, por conducto del Sr. Canalejas, solicitando se reconozca a sus individuos, para los efectos de la jubilación, los años de servicios prestados al Estado en la clase de terceros, y sueldo menor a 1.500 pesetas, considerándolos como de real orden, conforme se les reconoció a los telegrafistas por los reales decretos de 28 de febrero de 1870 y 12 de septiembre de 1872.

De no hacerse así, condenarían a los toreros a la mayor indigencia en su ancianidad.

Creemos justa su petición y nos asociamos a ella.

BARQUILLO, 41. Coronas, precios de fabr. Se convoca a todos los socios del Centro Gallego para que asistan a una reunión que se celebrará en el mismo el próximo viernes, 9 de los corrientes, a las diez de la noche, con objeto de tratar sobre la reorganización del elemento joven.

La Garantía Agrícola e Industrial. Sociedad anónima proveedora de las fábricas de abonos químicos de Valdecaas, ha trasladado sus oficinas de Madrid a la calle de Atocha, 41, principal.

Momentos antes de levantarse el telón para la sesión segunda en el teatro de Price, sufrió anoche un ataque, que le privó de conocimiento, el distinguido actor de aquel teatro Emilio Maselo.

Por este lamentable accidente hubo de suspenderse por otra la obra anunciada, advirtiéndose al público.

Celebraremos que no tenga consecuencias la indisposición del aplaudido artista.

Aunque en forma de pregón, existe el anuncio hasta en los lugares más humildes. Pidan las tarifas combinadas de publicidad a la Empresa anunciadora Los Tiroleses, Conde de Romanones, 7 y 9, entrepuercos.

El primer día de carrera. «Se caballos que debía haber sido anteayer, será mañana viernes, según nos participa la Junta organizadora.

Higiéncia. Da esmalte ebarneo al diente, fortalece el alveolo y hermosa las encías el rico LICOR DEL POLO.

ECOS POLITICOS Después de la sesión del Congreso de ayer día 7, el cargo principal en los pasillos y salones (curiosidades), y se comentaba muchísimo el discurso del ministro de Estado.

Había quienes aseguraban que el discurso no podía haber agragado en modo alguno al Sr. Moret por la forma como había explicado la última crisis del Sr. Gullón, y faltáramos a la verdad si no fuéramos que los que más discutían el discurso del Sr. Gullón eran amigos caracterizados del Sr. Moret.

Se hacían vaticinios acerca de lo que hoy pudiera ocurrir con motivo de la intervención del Sr. Moret en el debate, y por cierto que no eran nada favorables para la situación.

La atmósfera, pues, estaba caldeada y el ambiente propio de vísperas de grandes acontecimientos políticos.

La expectación es grande, pues si hemos de atendernos a referencias de última hora de la noche, los que esperan hoy sucesos desagradables para el Gobierno como consecuencia del debate político, van a considerarse chasqueados.

El Sr. Moret, de quien se llegó a suponer que derribaría al Gobierno en el debate de los Tratados, desmintiendo dicha creencia con sus propios actos, dará hoy una nueva prueba más de que apoya con decisión al Gobierno que preside el general López Domínguez.

«Yo no he de quebrantar en lo más mínimo a este Gobierno—ha dicho anoche el ex presidente del Consejo a amigos suyos—porque no quiero aceptar la responsabilidad de que cayese por actos míos el partido liberal.

«Hoy hablaré para explicar la crisis actual, y como quiera que he de ser aludido en el transcurso del debate, me reservaré hacerlo con más extensión para cuando éste toque a su término.»

Diremos más: No se le oculta a los prohombres liberales que, dada la situación del partido, es muy venimosil que al general López Domínguez, que de él es el poder, sustituyese el Sr. Maura, y a evitarlo, tienden todos ellos.

Para esa campaña no se han puesto de acuerdo; pero ninguno discrepará de sus correligionarios.

Ese convencimiento lo adquirió el señor Moret, y a eso obedece, sencillamente, el cambio radical de su actitud.

Un colega de la noche ha interpretado, equivocadamente, conceptos emitidos por el general Luque en su discurso de anteayer en el Congreso.

Habló el ministro de la Guerra de Caney y de Balier, no en el sentido de que fueran los únicos hechos heroicos de nuestra campaña colonial, sino simbolizando en ellos ambas guerras, y no podía hacerlo en términos distintos ni con otro alcance, quien asistió a casi toda la campaña.

Esta mañana llegaron a esta corte los señores Trias y Parellada, que vienen a informar ante la Comisión que en el Congreso entiende en el proyecto de ley de Asociaciones, y en representación de 74 Asociaciones católicas de la diócesis de Barcelona, del Instituto Agrícola catalán de San Isidro, y de otras de Santander, Huesca, Lerida, Mallorca, Reus y Sitges.

Aquellos, acompañados de los señores duque de Solferino, Soler y Albo, y Albo, visitaron hoy al ministro de la Gobernación para protestar, en primer término, del atropello de que han sido víctimas, a su juicio, los católicos de Barcelona, con ocasión del entierro del diputado provincial, Sr. Juli, y en segundo lugar, contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Respecto al primer extremo, el Sr. Dávila se manifestó que, tanto en Cataluña como en el resto de España, los intereses católicos están garantidos, y acerca de la segunda protesta formulada, declaró que no podía consentir ataques a un proyecto de ley entregado al Parlamento, ante quien han de informar los Sres. Trias y Parellada.

Estos pretenden solicitar el apoyo de los señores de la mayoría en favor de sus planes, a fin de que las Cortes no aprueben el expresado proyecto de ley.

Al Presidente del Consejo, a quien también visitarán y para ello, han solicitado hora, le harán entrega de una exposición suscrita por quinientos estudiantes catalanes y en la que se protesta contra la política anticlerical del Gabinete presidido por el Sr. López Domínguez.

Con el señor ministro de Gracia y Justicia han conferenciado hoy los Sres. Rusiñol y Junoy, acerca de algunos detalles referentes a la amnistía pedida por el Sr. Salmeron para los procesados y sentenciados por infracción de la ley de Jurisdicciones.

Antes de comenzar la sesión del Congreso, conferenciaron con el señor Presidente de la Cámara algunos ministros, para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo respecto de algunos detalles de los debates parlamentarios.

En el Senado hubo esta tarde expectación enteramente defraudada.

Las tribunas se vieron muy concurridas, hasta el extremo de haber cola en la plazuela para entrar en la tribuna, como sucede en los días parlamentarios en que se esperan emociones.

Los señores eran más en número que de ordinario.

Se esperaba que un general preguntase al ministro de la Guerra su criterio respecto a las vacantes que existen de capitanes generales, y se decía que el marqués de Estella, que tiene los tres requeridos, promovería el incidente parlamentario.

El general Primo de Rivera ni asistió a la sesión, que fué muy breve.

Teniente general de los de mayor prestigio, al salir del salón de sesiones, decía a uno de nuestros redactores: «No hay nada del asunto. No sé de dónde habrán sacado la noticia de que se iba a hacer al Gobierno esa pregunta sobre las vacantes de capitanes generales.»

El senador Sr. Parres interviene en el debate político que tiene anunciado el conde de Esteban Collantes.

El ministro de Fomento ha leído hoy en el Congreso los tres siguientes proyectos de ley: Reorganizando los servicios del Canal de Isabel III.

Modificando el artículo 8.º de la ley de Policía de los ferrocarriles, y asimismo el artículo 29 de la misma ley.

Los comisionados alemanes que se encuentran aquí negociando el Tratado de comercio con España han concurrido hoy al Congreso, presenciando la sesión desde la tribuna diplomática.

Se ha hablado hoy de la posibilidad de que no pueda estar aprobado para el 20 de noviembre por los Cuerpos Legislativos el Tratado de comercio con Suiza, y en ese caso a los productos españoles se les aplicará en la Confederación helvética a partir del 21 del mismo mes la tarifa general.

Esto no puede en lo más mínimo extrañar a nuestro Gobierno, puesto que, según nuestros informes, le ha dado traslado el Gobierno federal, por mediación del consual en Madrid, de una comunicación, en la cual le anuncia que si para la fecha expresada no está aprobado por nuestras Cámaras el Tratado de comercio con Suiza, y lo que se aplica en la prórroga del modus vivendi, con la podrá conceder.

Los que están al tanto de lo que en este asunto ocurre, señalan el hecho de que el Gobierno francés, al presentarse en las Cá

